



www.fracdespaysdelaloire.com

SERVICE CIVIQUE – année 2023 / 2024
MISSION

Découvrir l'art contemporain, partager des émotions avec le public, aller à sa rencontre, faciliter l'accès aux œuvres et aux lieux d'exposition, accompagner les artistes et participer à faire connaître leur démarche et leur regard sur le monde auprès de tous-ttes : voilà quelques aspects de la mission proposée par le FRAC des Pays de la Loire.

Le volontaire s'engage, accompagné par le service des publics, pour une mission de médiation culturelle sur le site d'exposition du FRAC sur l'île de Nantes.

Le Frac est une association financée par l'Etat et par la Région. Nomade, il déplace les œuvres de sa collection sur l'ensemble du territoire (dans les musées, les bibliothèques, les écoles, collèges ou lycées, les hôpitaux ou les maisons de quartier, dans les villes comme dans les zones rurales) répondant ainsi à sa mission de diffusion de l'art et de sensibilisation de tous les publics.

Il organise également, sur ses deux sites – l'un à Carquefou (le Frac y est implanté depuis 2000), l'autre à Nantes (ouvert depuis mai 2021) – des résidences d'artistes, des expositions et y accueille le public (scolaire et individuel). Pour chaque exposition, selon le projet de l'artiste, la médiation s'adapte et peut être déclinée selon le type de public : des documents écrits, des outils numériques, des visites accompagnées, des ateliers de pratique.

Le site d'exposition situé sur l'île de Nantes offre au volontaire en service civique l'opportunité :

- de rencontrer des artistes français et internationaux
- de participer à faire rayonner l'art contemporain sur le territoire
- de s'initier ou d'enrichir son expérience dans l'accueil et la médiation : être à l'écoute des visiteurs, savoir adapter son discours, aimer transmettre et partager...
- de découvrir ou d'approfondir sa curiosité et ses connaissances pour l'art contemporain
- d'aider à l'élargissement des publics : favoriser un accès pour le public local, poursuivre les actions en direction des scolaires, collaborer avec différents partenaires pour toucher de nouveaux publics (quartiers prioritaires, public du champ social, en situation de handicap, public de l'enseignement supérieur...).

Intégré au sein de l'équipe du Frac, le volontaire s'engage au service des artistes et du public. Il partage son élan, sa curiosité pour l'art et son envie de transmettre. Après une période d'immersion et d'observation des différents métiers de l'exposition, il participe pleinement à l'activité du Frac.

Quand ? : 15 novembre 2023 – 13 juillet 2024
Durée : 8 mois

Modalités : du mercredi au vendredi et le samedi après-midi

Profil : Curieux, enthousiaste, à l'aise à l'oral, intéressé par le domaine de l'art contemporain

Un peu plus de détails sur ce qu'est un FRAC :

Il existe un Frac par région. C'est une exception culturelle française !

En Pays de la Loire, le Frac a été créé en 1982 pour répondre à des missions :

-constituer une collection d'art contemporain : chaque année le Frac achète des œuvres d'art et enrichi ainsi sa collection constituée aujourd'hui de près de 1800 œuvres, de toutes natures (peinture, sculpture, photographies, installations, vidéos, performances...). Il a donc, comme les musées, un rôle de protection et de conservation de ce patrimoine, il en prend soin.

-diffuser sa collection sur le territoire par des partenariats nombreux et variés

-accompagner tous les publics dans la découverte des œuvres

-soutenir la création contemporaine : le Frac est attentif à la scène artistique locale et internationale, il accueille des artistes en résidence, aide à la création des œuvres, expose les travaux de jeunes artistes, provoque la rencontre entre les artistes et le public.

Depuis 2000 il est installé à Carquefou où il stocke sa collection, accueille des artistes en résidence et accueille le public dans ses expositions.

Mais contrairement aux musées ou aux centres d'art, les Frac ne peuvent être identifiés à un lieu unique d'exposition. Patrimoines essentiellement nomades, les collections des Frac voyagent en France et à l'international.

L'activité du Frac des Pays de la Loire se déploie donc chaque année dans des structures partenaires sur les cinq départements de la Région : des établissements scolaires, des universités, des musées, des hôpitaux, etc. où il accompagne des expositions et des résidences d'artistes.

Ce principe de mobilité définit cette institution comme un indispensable acteur d'une politique d'aménagement culturel du territoire visant à réduire les inégalités géographiques, sociales et culturelles et à ainsi faciliter la découverte de l'art contemporain par des publics les plus diversifiés. Chaque année, les expositions et actions menées par le Frac des Pays de la Loire touche environ 60000 personnes.

En 2021, le Frac accentue sa présence « multiple » sur le territoire par l'ouverture d'un second espace d'exposition, sur l'île de Nantes, pour faciliter l'accès à un plus large public. La volonté, en s'implantant au cœur de la ville, est de continuer à participer à l'accès à la culture en développant et renforçant son rayonnement et son champ d'action. Le Frac y présente, tout au long de l'année, des expositions temporaires et un programme d'action culturelle.

CV et lettre de candidature à envoyer :

par mail :

l.charrier@fracpdl.com

ou par courrier :

FRAC des Pays de la Loire

Lucie Charrier

Service des publics

24 bis BD Ampère, La Fleuriaye 44470 Carquefou